



Contribuyentes con más ingresos aportaron menos de IVA

ALEJANDRO ALEGRÍA

Los contribuyentes con menores ingresos aportaron más recursos en la recaudación del impuesto al valor agregado (IVA) durante 2022, en comparación con la población que percibe mayores ingresos, quienes dejaron de dar 122 mil millones de pesos respecto a un año atrás, de acuerdo con datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

Al cierre del año pasado, la recaudación del tributo, que grava el consumo de productos y actividades, reportó un billón 221 mil 802

millones de pesos, un avance de 0.8 por ciento real frente a 2021.

La información oficial muestra que los contribuyentes con ingresos menores a 750 mil pesos anuales pagaron 34 mil 8 millones de pesos por IVA, dicho monto significó un incremento de 6 por ciento en términos reales, es decir al descontar el efecto de la inflación, respecto a lo obtenido en enero-diciembre de 2021.

Sin embargo, la recaudación asociada a los contribuyentes con ingresos anuales mayores a 500 millones de pesos al año observó una renuncia recaudatoria por 6 mil 151 millones de pesos.

Lo anterior significa que los contribuyentes con menores ingresos tuvieron una aportación mayor en 4 mil 277 millones de pesos, mientras los de ingreso alto dieron un monto inferior en comparación al mismo periodo de 2021.

“A pesar de lo importante de la pérdida recaudatoria, la SHCP no explica las causas de este hecho”, dijo el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP) de la Cámara de Diputados al subrayar que “no hay datos desagregados que expliquen este fenómeno”.

Los contribuyentes con ingresos de entre 750 mil y menos de 20 millones de pesos aportaron 65 mil

46 millones de pesos, monto que se tradujo en un avance de 31.2 por ciento en términos reales frente a un año atrás.

La población con ingresos de entre más de 20 millones y menos de 500 millones de pesos aportaron por concepto de IVA 130 mil 185 millones de pesos, dato que no observó una variación real.

Por sector económico, Hacienda reportó que el industrial observó la mayor pérdida recaudatoria, la cual ascendió a 343 mil 117 millones de pesos adicionales, pero se tradujo en una reducción de 57.9 por ciento real en su variación anual.